



Abb.: Studio Incendo, 2019-09-29 全球反極權大遊行
Anti-totalitarianism rally (Hong Kong) [© BY 2.0]

Gegen alle Herren: Soziale Unruhen in Hongkong seit 1945

HDW
Haus des
Widerstands

22.07.2023
um 17.00



Widerstandsbilder ist ein von Olaf Möller kuratiertes Filmprogramm für den Verein prenninger gespräche. Im Zentrum steht die Beschäftigung mit Filmen, die den kunst- und kulturhistorischen Blick auf Formen des Widerstands schärfen.

prenninger gespräche - Verein
für Geschichte und Aktualität
kultureller Resistenz und Alterität

Übelbacher Straße 159
A-8121 Deutschfeistritz

In Anwesenheit von Olaf Möller.

Die manchmal Wasser-Revolution genannten Proteste gegen das „Chinesische Sicherheitsgesetz für Hongkong“ 2019/2020 waren das bislang letzte Mal, dass sich Massen an Bürgern der einstigen britischen Kronkolonie – nun Sonderverwaltungszone der Volksrepublik China – geschlossen erhoben, um für ihre Rechte zu kämpfen. Neben der Regenschirm-Bewegung von 2014 war dies auch das am stärksten medial aktive Widerstandsbündnis der Hongkonger Geschichte, wurden bis dahin allein schon Nennungen früherer Initiativen wie Revolten meist konsequent von der Zensur unterdrückt.

Im Filmprogramm werden wir uns sowohl mit der weitreichend verschwiegene weiteren Vergangenheit und deren Erinnerung beschäftigen, wie auch mit Werken, welche die Ereignisse der jüngsten Vergangenheit hervorgebracht haben. Aus Gründen, die wir bei den Vorführungen erläutern werden, geben wir diesmal nur das Thema

der Veranstaltung bekannt, nicht aber das eigentliche Programm. Als erstes zeigen wir ein unabhängig entstandenes Spielfilmprojekt eines Altvorderen doch Unvollendeten der Hongkonger New Wave, in dem an Hand der Leben zweier Polizisten die Geschichte der sozialen Unruhen in der Kronkolonie seit 1945 vermessen und reflektiert wird. Das Projekt war der einheimischen Filmkultur selbst in den Jahren der vergleichsweise liberalen ersten Sonderverwaltungszone politisch zu heikel, um es je größer zur Aufführung zu bringen. Danach präsentieren wir eine Auswahl von Kurzfilmen, die im Rahmen der Wasser-Revolution entstanden sind.

Darunter finden sich sowohl Agitationsmusikvideos wie nicht weiter bearbeitete Dokumentationen von Kundgebungen als auch Essays, in denen Beteiligte an den Protesten über ihre Erinnerungen, Hoffnungen und Ängste sprechen.

Olaf Möller, 2023